
 

1 

 

《穿越聖經》 
以西結書（6）惡人和驕傲的人最終將受到應得的懲罰； 
我們現在的抉擇決定我們將來的命運（結 6:6-7:24） 

 
 
聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 
 
在上一次節目，我們查考與分享了以西結書 4:1-6:5 的內容，讓我們先來重溫一下。 
 
以西結在磚塊上畫出耶路撒冷，然後將磚塊砸碎，這樣做是向百姓預告耶路撒冷被佔和遭毀

滅。神具體地向以西結交代了做什麽、說什麽、怎麽做和怎麽說，每個細節都有具體的意思。

我們常常會忽視或不尊重神話語的細微之處，認為神大概不會介意。我們應該像以西結一樣，

在神話語的細節上完全地順服。 
 
以西結不尋常的行為，象徵著耶路撒冷的命運。他向左側臥了三百九十天，是說以色列將受

到三百九十年的懲罰；然後向右側臥了四十天，是說猶大將受到四十年的懲罰。以西結不能

移動到其他地方，象徵著在耶路撒冷的人將被囚禁在城內。我們知道，以西結並不需要整天

臥著，這些經文也交待了神讓他在此期間做的其他事情。他獲准吃少量的食物，代表著在敵

人圍城的時候，城中的人尚有口糧可吃。但這食物要用糞來燒烤，象徵著猶大的不潔淨。 
 
不少百姓一定看到了這些景象，在整個過程中也不時地聽到了以西結的信息。可惜的是，他

們並未作出應有的回應。我們要學習以西結，有勇氣為神作見證。 
 
以西結求神不要讓他用人糞烤食物，因為這違反了潔淨的律法。以西結身為祭司，一直小心

地遵守這些律法。用人糞作燃料烤食物說明了毀滅。如果城中一切都被燒毀了，也就不可能

再繼續遵循神獻祭的律法了。 
 
一個人剃去髮須代表著悲痛、受辱或悔改。神讓以西結把頭髮和鬍子剃去，並且分成三份，

象徵著有事情要發生在耶路撒冷的百姓身上。神讓以西結用戲劇性的行為引起百姓的注意，

以西結的預言在百姓的心裏烙下不可磨滅的印象。就像神給以西結創造性的方式來傳達神的

信息一樣，我們也能創造性地將關於神的好消息，告訴這一代失落的人。 
 
以西結將幾根頭髮放進衣襟裏，象徵神要保守一小部分忠實的百姓。但就是在這些百姓中間，

還會有些人因信心不真誠而遭到審判和毀滅。在將要來臨的審判中，我們能站立得住嗎？馬

太福音 7:22-23 警告說，很多自以為安全的人其實並無保障。至關重要的是，我們要確定自己

對神的委身是發自內心的。 
 
人們異常軟弱，甚至連周圍異教國家的律法都遵守不了，更談不上遵守神的律法了。 
 
在殿中拜偶像並行惡來玷污神的聖所和聖殿，是項嚴重的罪行。在新約中，我們知道神要住

在屬於自己的人裏面。我們的身體就是神的殿。哥林多前書 6:19-20 記載：“豈不知你們的身

子就是聖靈的殿嗎？這聖靈是從神而來，住在你們裏頭的；並且你們不是自己的人，因為你

們是重價買來的，所以，要在你們的身子上榮耀神。”我們今天有說閑話、抱怨、愛金錢、

扯謊或其他錯誤的行為和態度，並成了日常生活中的一部分，這就是在玷污神的殿。我們要

祈求聖靈的幫助，使我們不讓神的殿（即我們的身體）受到玷污。 
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我們都聽過有人教訓孩子時這樣說：“如果你下次再這樣，就不許吃飯。”如果父母不認真

遵守諾言，孩子就學會了不聽話。恐嚇的結果必適得其反。神準備懲罰以色列人囂張的罪，

要叫他們知道神是說到做到的。太多人不把神的警告當回事了，他們只把這些話語當作空洞

的威脅。但神所警告的，就一定會成就，不要錯誤地認為神說了的並不一定成真。 
 
以西結只有在神給他信息的時候才說話。以西結書 6 章的信息是，猶大拜偶像一定要受神的

審判。7 章描述審判的種類，即完全毀滅這個民族。然而，神出於憐憫拯救了一小部分人。

以西結對以色列的山發出了預言，因為山是人們用來拜偶像的“高處”。 
 
以色列的眾山指偶像崇拜，因為神廟或丘壇通常建築在山上。以色列地要因拜偶像而受罰。 
 
接下來，我們繼續研讀與查考以西結書 6:6-7:24 的內容。 
 
以西結書 6:6-8 記載：“在你們一切的住處、城邑要變為荒場，邱壇必然淒涼，使你們的祭壇

荒廢，將你們的偶像打碎。你們的日像被砍倒，你們的工作被毀滅。被殺的人必倒在你們中

間，你們就知道我是耶和華。你們分散在各國的時候，我必在列邦中使你們有剩下脫離刀劍

的人。” 
 
百姓中還是有忠於神的人。從整體來看，以色列國背棄神，但還是有少數忠心的餘民。今天

的教會也是一樣。神很在意並關切這些忠心的百姓。 
 
以西結書 6:9 記載：“那脫離刀劍的人必在所擄到的各國中記念我，為他們心中何等傷破，

是因他們起淫心，遠離我，眼對偶像行邪淫。他們因行一切可憎的惡事，必厭惡自己。” 
 
神藉先知以西結的口宣告說：“那脫離刀劍的人必在所擄到的各國中記念我，”這些餘民要

做什麽呢？他們要為神作見證。 
 
“為他們心中何等傷破，是因他們起淫心，”這句可以譯作：“因為他們背棄我，我要破碎

他們的淫心。”他們是屬於神的百姓，卻扮演蕩婦、妓女的角色。在屬靈上，他們犯了奸淫

的罪。根據啓示錄 17 章的記載，基督將屬祂的真正教會帶離世界之後，聖經稱這些被棄絕的

教會為淫婦。這是聖經中最可怕的一章，呈現出一幅可怕的畫面。 
 
“他們因行一切可憎的惡事，必厭惡自己。”這是審判的結果之一，但到現在我們還看不到

這個結果，這意味著還有更多的審判，這些審判要在大災難時期臨到。到那時，人會因著神

的審判咬牙切齒、悔恨不已。你也許以為那時會有一陣認罪悔改的浪潮，但是這種事不會發

生在這些群眾中。在以西結的時代，有一群人會厭惡自己，他們還是親近神的，所以會悔改。

屬神的兒女永遠會有這種回應。如果你服事撒但、不厭惡自己，你就不是神的子民。 
 
以西結書 6:10 記載：“他們必知道我是耶和華；我說要使這災禍臨到他們身上，並非空話。” 
 
“他們必知道我是耶和華；”這句話在本章中重複了三次，這也是審判的結果。到今天，我

們還沒有看到這個結果。人們非但不承認神的手掌權，甚至說沒有神。他們說如果真的有神，

神會幫助的。我們怎能這樣想呢？神是審判罪惡的神。人們排斥這一點，他們不要審判罪的

神。你可以隨你的心意造一個神，但是聖潔的神仍在掌權。你也許希望祂消失無踪，但是神

絕不會失踪，祂要繼續施行審判。 
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以西結書 6:13 記載：“他們被殺的人倒在他們祭壇四圍的偶像中，就是各高岡、各山頂、各

青翠樹下、各茂密的橡樹下，乃是他們獻馨香的祭牲給一切偶像的地方。那時，他們就知道

我是耶和華。” 
 
我知道希特勒的迫害讓很多猶太人歸向神。在歐洲，很多基督徒都是當時所結的果子。我們

把他們忘了，很少有他們的消息。我看過一位姊妹的見證，她的父母死在煤氣室裏，這段恐

怖的經歷是她蒙恩得救的管道。我們必須承認神的手在掌權，祂是聖潔的神。如果神連自己

的獨生愛子都捨得讓祂為我們的罪而死，罪人憑什麽相信自己能躲得過審判呢？ 
 
“他們的祭壇，就是各高岡”，神在這裏詳細說明審判那地方的人的理由。神的審判還是籠

罩在那塊地上。很多人說那是“流奶與蜜之地”，不要自欺，今天那裏已經不是“流奶與蜜

之地”了。當地的人沒有回轉歸向神，神的審判還留在那土地。 
 
以西結書 6:14 記載：“我必伸手攻擊他們，使他們的地從曠野到第伯拉他一切住處極其荒涼。

他們就知道我是耶和華。” 
 
我不知道“從曠野到第伯拉他”是什麽地方，但是我知道從耶路撒冷到耶利哥之間的土地的

情況。如果不是為了防衛的需要，我想以色列情願放棄這塊地，讓阿拉伯佔有。 
 
“他們就知道我是耶和華。”先知再次强調這是神審判的主要目的之一。 
 
以西結書 7 章講述的是另一個關於以色列全地遭審判的預言。從 1-5 章，以西結的信息都是

談及有關耶路撒冷的預言，現在他說到神的審判遍及以色列全地。這時耶路撒冷還沒有被毀，

雖然大多數的居民已經搬走，但還是有些人留在城裏，這些事沒有讓他們回轉歸向神。 
 
以西結書 7:1-2 記載：“耶和華的話又臨到我說：‘人子啊，主耶和華對以色列地如此說：結

局到了，結局到了地的四境！” 
 
以西結將神的話傳給以色列百姓。6 章中的第一個信息也是這樣開頭的。 
 
神的審判要臨到以色列全地，當然也要臨到居住在其中的百姓。聖經中的以色列地和以色列

國是一樣的。在這個信息中，以西結的預言多了一個元素，那就是關乎以色列全地和耶路撒

冷最後的被毀。百姓將遭到最後一次的放逐，耶路撒冷一定會被毀。 
 
以西結書 7:3 記載：“現在你的結局已經臨到，我必使我的怒氣歸與你，也必按你的行為審

判你，照你一切可憎的事刑罰你。” 
 
神對以色列說：“我要按你所行的審判你。” 
 
神施行的審判或刑罰，是以色列罪有應得的。今天，我們要撫心自問：“我們自認是為神作

見證的，實際上卻是個虛假的冒牌貨，這樣的罪有多嚴重呢？身為教會的會友，卻沒有真正

得救，這樣的罪有多嚴重呢？這是我們今天的問題所在。我寧願身在非洲黑暗角落，也不願

成為一個坐在教堂、自稱是基督徒的，卻不認識主耶穌基督是我的救主！我的意思是教會裏

有些會友還沒有真正得救。以西結在 7 章所談的正好切合我們目前的問題。以西結說這樣的

人要負最大的責任，他們聽過福音，卻不當一回事。我敢向你保證，聽得越多，所負的責任

就越大。 
 



 

4 

 

以西結書 7:4-9 記載：“我眼必不顧惜你，也不可憐你，卻要按你所行的報應你，照你中間可

憎的事刑罰你。你就知道我是耶和華。主耶和華如此說：有一災，獨有一災；看哪，臨近了！

結局來了，結局來了，向你興起。看哪，來到了！境內的居民哪，所定的災臨到你，時候到

了，日子近了，乃是鬨嚷並非在山上歡呼的日子。我快要將我的忿怒傾在你身上，向你成就

我怒中所定的，按你的行為審判你，照你一切可憎的事刑罰你。我眼必不顧惜你，也不可憐

你，必按你所行的報應你，照你中間可憎的事刑罰你。你就知道擊打你的是我耶和華。” 
 
我敢說，今天很少有人能嚴肅地面對聖經中這段非常重要的經文，絕大多數人對這經文很陌

生。有人說：“差別在於以西結書是針對舊約時代的人說的，和現代不同了。”和啓示錄的

記載，以及主耶穌在馬太福音 25 章的教導相比，以西結的口氣是很溫和的；和新約許多經文

相比，本段經文是很客氣的。新約的神和舊約的神是同一位神，在任何世代，祂都要懲罰罪

孽。在講解以西結書 6 章時，我提到一個年輕的猶太拉比，由於他不能接受六百萬猶太人在

德國希特勒的統治下受到的迫害，因此完全否定神。我要强調的是，這個例子是今天教會的

警訊。神會審判嗎？一定會，神一定會審判的！難怪保羅會在哥林多後書 5:11 說：“我們既

知道主是可畏的，所以勸人。但我們在神面前是顯明的，盼望在你們的良心裏也是顯明的。”

今天有很多人操縱教會，使教會變得很廉價的樣子。他們誇口自己的“忠誠、奉獻”，卻沒

有真正完全奉獻給耶穌基督。這是當前教會的悲劇。我們的問題不在會眾有多少，而是有太

多假的基督徒。有位牧師說：“一個冷漠的教會會友對基督造成的傷害，比二十個叫囂、褻

瀆神的無神論者更嚴重。”以西結的信息在當年不受歡迎，到今天，還是同樣不受世人的歡

迎。 
 
以西結書 7:10-14 記載：“看哪，看哪，日子快到了；所定的災已經發出！杖已經開花，驕傲

已經發芽。强暴興起，成了罰惡的杖。以色列人，或是他們的羣眾，或是他們的財寶，無一

存留；他們中間也沒有得尊榮的。時候到了，日子近了，買主不可歡喜，賣主不可愁煩，因

為烈怒已經臨到他們眾人身上。賣主雖然存活，卻不能歸回再得所賣的，因為這異象關乎他

們眾人。誰都不得歸回，也沒有人在他的罪孽中堅立自己。他們已經吹角，預備齊全，卻無

一人出戰，因為我的烈怒臨到他們眾人身上。” 
 
這群人最大的特色就是，他們是一群抗議者，不願意投身屬靈戰場的和平主義者。他們不願

意挺身為真理而戰。審判時或當仇敵進逼時，他們還在作夢。現代人的確厭惡戰爭，渴望和

平，但是只要心存邪惡，神說：“惡人必不得平安！”以賽亞在他的預言裏，把這個真理重

複了三次。 
 
以西結書 7:19 記載：“他們要將銀子拋在街上，金子看如污穢之物。當耶和華發怒的日子，

他們的金銀不能救他們，不能使心裏知足，也不能使肚腹飽滿，因為這金銀作了他們罪孽的

絆脚石。” 
 
手頭能有一些閑錢是很安逸的，但還是不能解決生命的問題。這正是神在這裏對以色列民所

說的，他們以為累積財富可以保護他們，其實不然。 
 
以西結書 7:20-22 記載：“論到耶和華妝飾華美的殿，他建立得威嚴，他們卻在其中製造可憎

可厭的偶像，所以這殿我使他們看如污穢之物。我必將這殿交付外邦人為掠物，交付地上的

惡人為擄物；他們也必褻瀆這殿。我必轉臉不顧以色列人，他們褻瀆我隱密之所，强盜也必

進去褻瀆。” 
 
這段經文是對神審判的描繪，令人膽戰心驚。如果你還想知道將來會有哪些更驚悚的事等著
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我們，請讀啓示錄 18-19 章，那裏描述拜金的巴比倫的毀滅。新聞媒體常提到人們仰賴大企

業、股票市場、華爾街的繁華；穿著名牌西裝的企業家、政府官員保證百姓一定能安居樂業；

但事實並非如此，這些保證也救不了他們。當他們需要拯救時，這些保證一點也沒有用。 
 
以西結書 7:23-24 記載：“要製造鎖鏈；因為這地遍滿流血的罪，城邑充滿强暴的事。所以，

我必使列國中最惡的人來佔據他們的房屋；我必使强暴人的驕傲止息，他們的聖所都要被褻

瀆。” 
 
以色列地將會淪為外邦人的天地，他們將掠奪、破壞和燒毀城邑。因此，百姓再也無處尋找

和平。那時，假先知的預言將會暴露在大眾之前，遺忘神已久的百姓，也會因此事而重新記

念耶和華。神的審判會破碎人類虛妄的驕傲，揭露謊言，並使人重新記念忘卻已久的神。哥

林多前書 5:5 記載：“要把這樣的人交給撒但，敗壞他的肉體，使他的靈魂在主耶穌的日子

可以得救。” 
 
聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再做說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 
 
我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 
 


